岡山県オリエンテーリング協会理事長 佐藤旭一

組織強化合宿開催趣意書

北欧で盛んであったオリエンテーリングが、国民体力つくり運動の一環として日本に導入され今年で満 50 年になり、公益社団法人日本オリエンテーリング協会はその時徒歩ラリーと称して開催した東京八王子市の高尾山で 6月 25日~26日に記念行事を開催する予定です。

当県でも昭和46年?に行政主導のもと岡山県オリエンテーリング委員会として発足しましたが、行政改革の一環で昭和60年頃?民に移管され、その後平成7年10月に岡山県オリエンテーリング協会として再発足しました。この間、昭和55年と平成7年に西日本大会を開催(主管)しましたが、なかなか活性化には至らず単発的な活動に終始し停滞していました。

その後、平成17年白石島で開催した第14回全日本リレー選手権大会を機に、やっと意欲的に継続して活動することができるようになりました。

そして、9 年前に 10 年スパンの長期計画書を策定しましたが、1 年後『弱小のローカル組織、いつまでもO L 黎明期からのメンバーが中核ではどうにもならない。5 年先 10 年先を見据え、組織が化石にならぬよう生き抜きかつ成長させるため、県協会として限られたリソースを有効に活用しながらパイを拡げていく取り組みが不可欠である。OL 黎明期からのクラブの枠などにとらわれず、県協会が一体となりリソースを効果的に使った組織的な活動が何より重要のスタンスで取り組み次世代につなげる。その結果としてクラブの活性化にもつながれば、これに越したことはない』と総括しました。

それを踏まえ『初心者に配慮したイベントであるとともに、経験者にも満足してもらえる大会を志向し、ホスピタリティある愛好者を育て、かつ会員の資質向上を図りスムーズな世代交代を促進する』を基本スタンスに定め、他の協力イベントにも『オリエンテーリングの普及推進を図り、スポーツ振興に寄与するため労を惜しまず随時対応する』のモットーも加えて活動してきました。

その後、この 10 年ほどの活動は、以前と比べると飛躍的と言えるほど充実した内容になっており、埼玉、愛知、東京、静岡などの全国トップレベルと比してもそん色のないレベルと思います。

しかしながら、運営者層、競技者層とも世代交代、競技力向上等において必ずしも満足できる成果が得られているとは言えません。組織の実務責任者として長年やってきた小生の至らなさに責任があるのは当然ですが、他の要因も種々考えられ、従来の活動の延長線上のままでさらなる発展は極めて困難であると考えざるを得ません。

大会は『初心者に配慮したイベントであるとともに、経験者にも満足してもらえる大会を志向』し、由加山大会など新たな大会も逐次追加してきましたが、参加者は数年頭打ち状態であり、打開策が必要と思われます。また、『ホスピタリティある愛好者を育て、かつ会員の資質向上を図る』部分は、新たに基本技術教室兼練習会の開催、大会運営研修会の2日間シリーズの開催などを加えた中でそれなりに成果はあったものと思いますが、十分満足できるものではありません。

結果として『スムーズな世代交代を促進する』には至らず、会員の競技力向上にも十分寄与できていません。

そのような背景を踏まえ、組織強化合宿と題して種々の問題をお互いに共通認識し、今後 10 年先を見据えた 取り組みの在り方を再設定したいと思います。

いずれにしても問題の意識付けが肝要と思いますので、組織および個人の強み弱みなどを分析しこれを再確認 (再認識)して、従来通りの取り組みで良いか否か、あるいはありたい姿に近づくにため何が必要か、ディスカッション等を通じ追求し、競技力向上にもつながる機会としたいと思いますので趣旨ご賛同お願いいたします。

詬

開催日時 平成 28 年 6 月 25 日 (土) 9:30~ 26 日 (日) 16:00

場 所 笠岡市白石島 B&G 笠岡海洋センター(宿泊はお多福旅館予定)

内 容 組織および個人の現状分析とあるべき方向の設定ですが、堅苦しいことに陥らないよう、適宜練習 メニューなど気分転換の内容も取り入れ、夜懇親の場も設けたい。

費 用 7,000 円程度(個人負担3,500円、協会負担3,500円/人目途)

対 象 県協会員(10名以上目標)

締め切り 5月28日